
































































MUNICÍPIO DE JACAREÍ 

Conselho Municipal de Educação 

Gestão 2021/2023 

 

ATA Nº 12/2022 – Reunião Ordinária 

 

Aos trinta dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, reuniram-se ordinariamente 

em sala de reunião disponibilizada pelo aplicativo google meet, link de acesso, 

https://meet.google.com/gus-nseb-bbq às 18h30 os membros do Conselho Municipal de 

Educação com a finalidade de discutir a seguinte pauta: 1. Criação do PROAHTEA – 

Apresentação pela Educação Especial; 2.Indicação de Membro do CME para o CACS-

FUNDEB: Titular e Suplente; 3.Trabalho em Comissões: apresentações dos estudos a partir 

de fevereiro de 2023. A Presidente do Conselho Municipal de Educação, senhora Elismara 

Aparecida Perdum abriu a reunião agradecendo a presença de todos e solicitando a 

otimização do tempo de discussão da pauta da reunião de forma que seja o mais objetiva 

possível. Após, deu à palavra à secretaria do Conselho para encaminhamento da pauta 

indicada para esta reunião. O primeiro assunto da pauta, Criação do PROAHTEA, foi 

apresentado pela Supervisora Pedagógica da Educação Especial. Projetou-se uma 

apresentação com informações sobre o espaço e sua importância no trabalho da Educação 

Inclusiva. O PROAHTEA é o Programa de Altas Habilidades com ênfase em Transtorno do 

Espectro Autista. Funcionará no Complexo Educacional Paulo Freire, ao lado do LEC@. 

Avenida Engenheiro Davi Monteiro Lino, 3595. Atenderá  a alunos matriculados na rede 

municipal de ensino que possuem diagnóstico de TEA e/ou Altas habilidades/ superdotação 

ou um dos diagnósticos acima com associação de comorbidades. Também alunos com 

hipóteses/suspeitas diagnósticas em avaliação.  Contará com uma equipe multidisciplinar 

formada por Psicólogos, Terapeutas Ocupacionais, Assistente Social e Fonoaudiólogo no 

atendimento às demandas do Programa. Viabilizar o desenvolvimento do aluno com 

Transtorno do Espectro Autista, no que diz respeito às suas habilidades pessoais, subjetivas, 

cognitivas e sociais, e aperfeiçoar a sua relação com o mundo. Esclareceu que dentro dos 

objetivos do Programa está:  Promover o cuidado integral, de qualidade e especializado para 

a pessoa com Transtorno do Espectro Autista; Orientar a equipe escolar de modo a favorecer 

o ajuste da organização ambiental e pedagógica, atendendo às demandas das pessoas com 

TEA à escola, à família e à vida em comunidade; Oferecer suporte técnico aos pais e 

familiares, acolhendo-os e orientando-os no sentido de que as habilidades desenvolvidas na 

https://meet.google.com/gus-nseb-bbq


escola sejam valorizadas e utilizadas na escola; Garantir que as pessoas com TEA e com 

AH/SD sejam atendidas em todas as demandas, de acordo com as Diretrizes Operacionais 

da Educação Especial para o Atendimento Educacional Especializado na Educação Básica; 

Fazer parcerias com outras secretarias com o intuito de propiciar o engajamento das famílias 

e dos alunos numa rede de apoio.  É um Programa que é novo, porém de extrema relevância, 

pois permitiu qualificar ainda mais o atendimento às ações de inclusão da rede. A previsão 

é que a inauguração do espaço aconteça no dia 15 de dezembro, porém o atendimento com 

alunos a partir de 2023, após início do ano letivo. Será encaminhado convite. Após a 

apresentação, abriu-se para as falas dos Conselheiros. Senhor José Roberto elogiou a 

inciativa, relatando uma experiência própria. Também o senhor Luís Cláudio perguntou 

sobre como será o trabalho intersetorial previsto. Informamos que o Programa não tem a 

função de criar demandas de atendimento para outras secretarias parceiras, mas de atuar 

em parceria, uma vez que muitos desses alunos já se utilizam desses serviços. Sem outras 

manifestações, todos demonstraram concordância com a efetivação do Programa. O 

segundo assunto da pauta, apresentou a necessidade de indicarmos dois Conselheiros para 

compor o CACS FUNDEB. Explicou-se o que é o CACS FUNDEB, periodicidade e horários 

de reuniões e que este conselheiro será o representante até o final do mandato desse 

Conselho, uma vez que a nova eleição indicará representantes por 04 (quatro) anos, porém 

a vigência do mandato do CME é até dezembro de 2023. Sem outras manifestações de 

interesse em participar do CACS FUNDEB, indicou-se como conselheiro titular o senhor Luís 

Claúdio da Silva Neves e como suplente Débora Figueredo Gomes Batista. O último assunto 

da pauta trouxe o Trabalho em Comissões. A presidente Elismara explicou a todos que em 

função das altas demandas de trabalho neste final de ano, validou-se como muito prudente 

que a apresentação dos trabalhos e estudos já realizados pelas Comissões aconteçam a 

partir de fevereiro de 2023. Indicou-se que as Comissões continuem os estudos realizados 

neste período. Todos manifestaram concordância. Sem o registro de outras pautas, 

encerrou-se a reunião. Não estiveram na reunião e justificaram sua ausência os 

conselheiros: Bruna Mafilli, Alyne Bertes. Júlia Rezende, Renata Santos, Andréa Calvo, 

Karine.  Compõe esta ata, registros anexos da contabilização das respostas presentes nas 

enquetes.   










